

[Afficher dans le navigateur](#)

FRÈRES D'ARMES INFO n°16

Octobre 2025

www.freressdarmes.org

Édito du président

L'association **Frères d'Armes**, avec tout son réseau de bénévoles, de parrains et marraines, de membres cotisants, soutiens et bienfaiteurs, de sympathisants et d'anciens stagiaires de l'enseignement militaire français, **souhaite la bienvenue aux nouveaux stagiaires internationaux et à leurs familles**.

Une nouvelle année scolaire constitue toujours une richesse de rencontres, une occasion de renouveler les actions d'accueil et de réseau dans tous les organismes de formation des armées et de la gendarmerie.

- L'Académie Militaire de Saint-Cyr Coëtquidan a ouvert le bal avec les pots d'accueil des élèves officiers internationaux de Saint-Cyr, de l'EMIA* et de l'EMAC** auxquels était associée Frères d'Armes.
- Puis, la section ACOLIA, toujours aussi dynamique et positive, a réuni les épouses et conjoints, ainsi que de nombreux officiers cotisant "en couple" à ACOLIA pour une journée d'information et d'inscription, suivi d'un mot de bienvenue du général directeur de l'École de Guerre.
- Le traditionnel cocktail d'accueil des internationaux de l'École de Guerre a permis aux anciens stagiaires du SILF*** de retrouver leurs parrains et marraines, et d'élargir le parrainage à tous les volontaires, francophones et anglophones, arrivés en fin août : une excellente occasion d'échanges et de convivialité, vecteurs de cohésion, sous la présidence du général directeur, le général de division aérienne Vincent Breton. Cette année un effort particulier sera porté sur le parrainage des stagiaires de la filière anglophone (*English Track*).

Le réseau de Frères d'Armes ne s'arrête pas à la fin d'un stage ou aux frontières de la France, bien entendu. Tous les stagiaires revenus au pays peuvent développer le réseau autour d'eux, comme ils le souhaitent, si possible en liaison avec leurs autorités militaires et avec la mission militaire française de l'ambassade de France.

Frères d'Armes est également très intéressée par les partenariats et les retours d'expérience en provenance des organismes de formation des pays alliés et partenaires. Ainsi, je vous recommande la lecture de l'excellent article que nous propose le lieutenant-colonel Valentin C., de retour de son stage : **« Humilité, Empathie, Créativité » : L'Advance Command and Staff Course au Royaume-Uni : Une scolarité sous le signe de l'interculturalité.**

Vive la fraternité d'armes internationale

* EMIA : école militaire interarmes.

** EMAC : école militaire des aspirants de Coëtquidan.

*** SILF : stage intensif de langue française.

Si vous adhérez aux valeurs de fraternité d'armes, de solidarité et d'amitié développées par l'association, soutenez notre action en choisissant l'adhésion active à partir de 10€ (payable en ligne avec carte Visa).

Cliquer pour Adhérer

« Humilité, Empathie, Créativité » : L'Advance Command and Staff Course au Royaume-Uni : Une scolarité sous le signe de l'interculturalité.



Désigné pour effectuer ma scolarité à l'Ecole de guerre au Royaume-Uni pour l'année 2024-2025, j'ai donc suivi la 28^e session de l'*Advance Command and Staff Course* (ACSC 28) à l'Académie de Défense du Royaume-Uni localisée à Shrivenham dans l'Oxfordshire. Dans ce merveilleux coin de campagne anglaise à environ deux heures de transport à l'Ouest de Londres, les conditions étaient optimales pour recevoir un enseignement riche et varié traitant principalement des problématiques contemporaines de sécurité internationale et de maîtrise des méthodes de planification opérative. Guidés par la devise de cette Ecole, composée du triptyque « Humilité, Empathie et Créativité », ce fut aussi une occasion unique pour mes quatre autres camarades français et moi-même de **comprendre le système britannique de l'intérieur et bâtir un réseau résolument tourné vers l'international**. Surtout, en termes d'expérience personnelle, cette année d'expatriation permit d'appréhender l'interculturalité « de l'autre côté du miroir » et de vivre la façon dont

nos alliés britanniques la mettent en œuvre au sein de leur enseignement militaire supérieur.

(...) cette scolarité au Royaume-Uni a été riche d'enseignement quant à ce que cela signifie d'être un officier international au sein d'un pays hôte. Alors qu'il n'est plus à démontrer à quel point l'enseignement militaire supérieur est le **creuset de la coopération et de l'interopérabilité humaine entre nations partenaires**, elle a permis de réaliser que des actions et mesures simples à réaliser pouvaient avoir un effet démultipliateur important au profit de l'intégration de nos camarades alliés et au bénéfice du rayonnement de la nation accueillante.

Voir la totalité de l'article



Accueil des EOI à l'AMSCC



Pour cette année scolaire 2025-2026, en partenariat avec Frères d'Armes, le général commandant l'Académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan a voulu renforcer l'accueil des élèves officiers internationaux (EOI) en organisant des cafés de bienvenue et de fraternité d'armes dès leur arrivée.

Le 20 août, dans une ambiance simple et conviviale, les nouveaux EOI de Saint-Cyr et de l'EMIA ont été accueillis par le colonel directeur des formations d'élèves et l'encadrement des bataillons, en présence du président de Frères d'Armes, du délégué à l'AMSCC, le général (2s) Nicolas Rambaud, et du référent EMIA, le LCL (ER) Jean Langlois d'Estaintot. Puis le 3 septembre, ce fut le tour des EOI de l'EMAC d'être accueillis par leur commandant de bataillon, en présence du président, du délégué, du référent EMAC, le LCL (ER) Patrick Talhouet et du colonel (ER) Nicolas Jovanovic (photo ci-dessus).

Ces cafés d'accueil permettent aux jeunes élèves officiers internationaux de savoir qu'ils peuvent compter sur leurs camarades et leurs anciens pour leur venir en aide en cas de besoin, à un moment où le stress de l'inconnu est à son maximum.

Ce fut également l'occasion de leur distribuer le guide d'accueil de Frères d'Armes, document très apprécié de tous les stagiaires pour ses informations et conseils facilitant la compréhension de la culture et des particularités françaises.

Journée d'inscription et de rentrée de la section ACOLIA



Constituée pour faciliter l'accueil et l'intégration des épouses et conjoints (des officiers de liaison et d'échange, et des stagiaires internationaux), la section ACOLIA a connu un grand succès l'an passé grâce au dynamisme de son équipe organisatrice et à la qualité des activités culturelles et conviviales qui ont été organisées. Ainsi la soirée "karaoké" qui marquait la première année d'existence d'ACOLIA a-t-elle laissé un souvenir inoubliable à tous les participants.

Les activités "en couple" (avec le conjoint militaire) ou "en famille" (enfants autorisés) ayant suscité un intérêt particulier au sein de la petite communauté d'ACOLIA, il a été décidé de créer une cotisation de couple (à 35 €) qui a d'ores et déjà reçu un bel accueil. En ce début de saison, ACOLIA compte 75 membres cotisants, et ce n'est qu'un début !

Le jeudi 25 septembre, les nouveaux membres ont été accueillis par l'équipe organisatrice



Réception de bienvenue et de parrainage des stagiaires internationaux de la 33e promotion de l'École de Guerre



Le mercredi 1er octobre, Frères d'Armes a organisé la traditionnelle réception d'accueil des stagiaires internationaux de l'École de Guerre, qui a été présidée par le général de division aérienne Vincent Breton, directeur de l'EDG.

L'objectif de cette activité est de réunir l'ensemble des officiers stagiaires internationaux avec leurs binômes stagiaires français et les parrains et marraines de Frères d'Armes.

Les stagiaires ayant effectué le stage intensif de langue française (SILF) de janvier à juillet ont déjà reçu un parrain ou une marraine. Mais les officiers étrangers qui sont arrivés en septembre n'ont pas encore eu cette possibilité. Ainsi, il leur a été proposé, s'ils le souhaitent, de se faire parrainer comme leurs camarades qui ont effectué le SILF.

Pour la deuxième année consécutive, un stage anglophone est proposé à l'École de Guerre (*English Track*) pour des officiers ne parlant pas le Français. Ces stagiaires sont l'objet d'une attention particulière de Frères d'Armes qui leur recommande le dispositif du parrainage.



Accueil des stagiaires internationaux aux Écoles militaires de Draguignan



Le 2 octobre, un cocktail de rentrée et de présentation de Frères d'Armes a réuni les officiers stagiaires internationaux des EMD (École d'infanterie et École d'artillerie) en présence du général Ransan commandant l'EI et du général Marchand commandant l'EA et les EMD. Une trentaine d'officiers de seize nationalités différentes étaient présents : Côte d'Ivoire, Togo, Guinée Conakry, Congo Brazzaville, Burundi, Tchad, Mauritanie, Maroc, Belgique, Allemagne, Qatar, EAU, Jordanie, Liban, Indonésie, Chypre.

Nous vous remercions d'avoir lu cette newsletter et nous vous retrouverons dans quelques mois pour une prochaine newsletter.

Retrouvez plus d'articles sur le site Frères d'Armes.

N'hésitez pas à transmettre cette newsletter Frères d'Armes Info et à la recommander à tous les anciens stagiaires et à toutes les personnes intéressées.

Suivez Nous:



[Se désinscrire](#)

ASSOCIATION FRANCAISE FRERES
D'ARMES
Ecole militaire- case G
1, place Joffre
75700 PARIS SP07
Tel/fax: 01.45.51.89.36
Mail: freresdarmes@wanadoo.fr

A Propos de l'association:

L'Association Française Frères d'Armes a été créée en 1984 par les ministères de la Défense et de la Coopération. Elle est placée sous le haut patronage du Président de la République.

• Nous Contacter •